



"TO ACKNOWLEDGE THE DUTY THAT ACCOMPANIES EVERY RIGHT"

# The service club of the YMCA THE Y'S MEN'S CLUB OF NISHINOMIYA



AFFILIATED WITH THE INTERNATIONAL ASSOCIATION OF Y'S MEN'S CLUB - CHARTERED MAY 17TH, 1948

## 主 題 (2016~2017)

- ・国際協会会長『Our Future Begins Today』  
JOAN WILSON (Canada カガ)
- ・アジア地域会長『Respect Y's Movement』  
Tung Ming Hsiao (台湾)
- ・西日本区理事 『ワイズ魂で 更なるワイズの活性化を!』  
「Energizing Y's Men's Clubs with The Y's spirit!」  
副題 「定例会の充実と活発な奉仕活動でメンバー倍増!」  
岩本 悟 (熊本西ワイズメンズクラブ)
- ・六甲部 部長 『楽しい交流と、やりがいのある奉仕活動で  
更なるクラブ活性化を図ろう』 長井 慎吾 (西宮クラブ)
- ・西宮クラブ会長 『明るく、楽しく、チームワークで行動し、さらに活力ある  
クラブにしよう (胸に炎を燃やそう)』 万本 敬一

## 2016年10月 西日本区強調ポイント "EMC-E YES"

Eは新クラブを設立すること。YESは新クラブ設立支援に使われます。献金で集められた資金の3分の2は、集められたエリアの区で使われます。 山藤 哉EMC]事業主任 (京都グローバルクラブ)

2016年12月

824号

《70期6号》

since 1948.5.17

スポンサークラブ  
大阪クラブ  
DBC  
近江八幡クラブ  
広島クラブ

## クラブ主役員

- 会 長 万本 敬一
- 直前会長 浅野 純一
- 書 記 浅野 純一
- 書 記 河野 彰
- 会 計 濱崎 進一
- 会 計 足立 康幸
- 監 事 西山 茂夫
- 担当主事 三島 浩司
- 六甲部長 長井 慎吾
- 六甲部書記 浜 浩一
- 六甲部会計 山本 常雄
- 部事務局長 馬場 一郎
- 70周年記念事業  
準備委員長 岡田佑一郎

## 2016年12月クリスマス祝会のご案内

- 日時: 2016年12月17日(土) 18時~20時  
場所: 野菜ビストロレギューム 阪急西宮北口駅  
南側なでしこビル8階 会費: 6千円  
ドライバー: 岡田ワイズ 山口吉郎ワイズ
1. 開会挨拶・開会点鐘 万本会長
  2. ワイズソング 一同
  3. ゲスト・ビジター紹介 万本会長
  4. 聖句朗読 足立ワイズ
  5. 会食 乾杯
  6. ジャズライブ キャンディ浅田 Vocal  
大西教文 Guitar 古き良き時代のジャズボーカル
  7. クリスマスメッセージ 家山華子牧師  
日本キリスト教団喜音伝道所伝道師
  8. お誕生日のお祝い 万本会長
  9. ワイズニュース 万本会長
  10. YMCA ニュース 三島主事
  11. アピールタイム
  12. 閉会挨拶 万本会長

## 今月の聖句

イエス・キリストの誕生の次第は次のようであった。母マリアはヨセフと婚約していたが、二人が一緒になる前に聖霊によって身ごもっていることが明らかになった。  
マタイによる福音書1章18節  
(足立メン 撰)

11月 例会出席状況	在籍会員数	23名
第1例会(11.11金)	第2例会(11.25金)	
メン 21名	メン 14名	
メネット 0名	メネット 0名	
(MU 1名)		
ゲスト・ビジター2名		
合計 23名	出席率95.7%	合計 14名

ファンド・BF	11月	年度累計
ニコニコファンド	¥6,000	¥13,825
BF@300	¥4,800	¥10,200
東日本震災@200	¥3,200	¥6,800

Happy Birthday To You

12月1日 馬場 めぐみ メネット

お誕生日おめでとうございます

12月8日 山口 まり子 メネット

# 会長メッセージ

## 万本 敬一会長

最近よくみかける事がある。銀行でATMの使い方を銀行員に尋ねながら操作している老人。銀行員も対応するのが大変だと思うが、こればかりは手伝う事は出来ない。じっと待っている間に日々の生活に支障はないのかなど、余計な事まで考えさせられる。

さて、師走である「忘年」を辞典でみると、年齢の違いを忘れること、年末に仲間の人が集まって互いにその年の苦労を慰めあうこと「—会」とある。何かと飲み会が多くなる月である。飲みすぎ、食べすぎに気をつけよう。

# 第一例会報告

ドライバー 岩田ワイズ 阪根ワイズ

平成 28 年 11 月 11 日（金）19 時～21 時

YMCA 西宮保育園 3 階多目的ホール

出席者 22 人 ゲストスピーカー 八木氏

ビジター 芦屋クラブ 畠中ワイズ(以下敬称略、

順不同)万本、長井、浅野、河野、浜崎、足立、

三島、山本、小野、山口(政)、山口(吉)、馬場(一)、

馬場(貴)、三島、藤田、石井、藤原、広瀬

### 1. ゲストスピーチ内容

「名塩和紙よもやま話」

和紙工房八木 代表八木米太郎氏

○スピーカーは、自己紹介によれば、西宮のチベットともいわれる名塩に生まれ名塩小学校を卒業、賑やかな地にある関西学院の中・高・大学へと進学。高校時代は自ら礼拝委員長を引受け、社会人では、名塩で和紙の仕事に携わる。最近では、郷土資料館分館・名塩和紙学習館において、JA 兵庫・神戸の応援を得て名塩小学校の 6 年生が実施している、手作りの卒業証書作りの指導もしておられるという文字通り「カミ」(神と紙)に関係された人生を歩んでおられる。

○紙の出現は、現在メモリーが発明されたのに匹敵する

記録媒体の驚くべき進化であった。すなわち大容量を要した木簡に比べ画期的なものであった。従って、政治には不可欠であり、国が全国に紙漉き場を作った。名塩も栄華を極めた。

○、楮(こうぞ)、三桮(みつまた)、雁皮(がんぴ)が、和紙の三大原料である。それぞれ特徴があるが、名塩和紙は、雁皮に名塩地方の山でとれる 4 種類の泥土を漉き込むのが特徴。色あせにくく虫が付きにくい。長期保存に適しており、江戸時代では藩札用として。また薄手のものは、金や銀の箔打ち紙や屏風、ふすまの下張り用のいわゆる間似合紙として利用されている。

○その製法技術等は、超秘密事項として扱われ、水上勉の著書「名塩川」にも悲しい物語として記されている。

○あまり残っていないが昔の名塩和紙の中には素晴らしい物も少なくない。400 年の歴史と伝統の技術さをを継承し、名塩の和紙の素晴らしこれからも伝えていきたいと結ばれた。(記録阪根ワイズ)

## ⊕甲部長活動あれこれ記

長井 慎吾ワイズ

11月12日(土)ラッセホールにて第15回六甲部部会を開催しました。六甲部より73名、



他部より53名で総勢126名の参加を得ました。実働メンバーの減少と高齢

化により、近い将来にはクラブ運営が儘ならなくなる懸念から「我々の足元を着実に」をテーマに、若手メンバーの増強するために会場全体で問題点を共有し、改善の方向を意見交換する会にしました。発題のプレゼンに力が入ってしまい、意見交換の時間が少々足らなかったと反省していますが、資料はすべてホームページに

掲載したので、各クラブで引き続きご検討してくと願っています。第三部の懇親会では、各クラブのタレントを披露して頂き、芦屋クラブより腹話術の珍しい芸や、おなじみの宝塚クラブのフラダンスと合唱、神戸ポートクラブを主体としたコーラスを楽しむことができました。お金をかけずに、手作り感のある会で良かったと自画自賛しております。準備に尽力頂いた、六甲部役員と当日のホストを担って頂いた西宮クラブのメンバー各位に改めて御礼申し上げます。さて、部会は準備に時間を掛けたことで概ねイメージどおりに思いを伝えられたと思います。しかしながら、部会終了が行動の始まりであり、自画自賛で終わってしまっただけではいけないと改めて心を引き締めております。神戸西クラブとさんだクラブ、そして西宮クラブにも若手の活動メンバーが増えることがゴールです。すぐに効果は期待できませんが、地道に行動をしていくことが必要だと思います。また、部を挙げてキャンプ場整備を実施することも実現したいと願っています。神戸YMCAには余島キャンプ場という素晴らしい施設がありますので、是非、六甲部で支援をできればと思います。まずは、出かけて行って施設を利用することからかと思えます。いろいろ夢は広がりますので、西宮クラブメンバーのご賛同と協力をお願いします。



◆2016 秋季ファミリープログラムに参加して

山本 常雄ワイズ

去る 11 月 23 日六甲山YMCAに於いて西宮YMCA主催(西宮ワイズ後援)の標記プログラムが開催され、定員を大

幅を超える 25 ファミリー76 名の親子とワイズ 3 名、リーダー 7 名、職員 7 名の計 95 名が参加した。

当日は山上で4℃とこの秋最低の気温を記録、寒い1日ではあったが皆元気に秋のネイチャーオリエンテリングや焼き芋、サモア作り、コーヒータイムを楽しんだ。

【サモアとはマシュマロをお箸の先に刺し火であぶったものとチョコをクッキーで挟んだもので大変美味しく、子供達が“some more! some more!(もっと!もっと!)”と欲しがった事から命名されたとか!?実に美味しい】

子供達は元気に、集積した枯葉の上にダイブしたり枯葉の投げ合いをしたりと山ならではの遊びを満喫。クラブからは石井・長井・山本各ワイズと三島・藤田両ワイズが職員の立場で参加した。



サモア作り



ワイズ 挨拶

近江八幡ワイズ

近江八幡ワイズメンズクラブ  
藪 秀実ワイズ

近江八幡ワイズメンズクラブに入会させていただき 3 年

目の藪 秀実 (やぶひでみ) です。公益財団法人近江兄弟社本部事務局勤務で、ヴォーリス記念館の館長でもあります。近江八幡の YMCA 発足には近江兄



弟社の創立者でもある W.M.ヴォーリス（一柳米来留）さんが深くかかわっているのですが、そのことは次の機会にして…。

近江八幡クラブが DBC を結んでいるお相手が西宮クラブと広島クラブだということに嬉しい驚きとご縁を感じています。

今年 2016 年は、やっぱ「神ってる広島カープ」。ボクはカープファンなのですよ！

25 年ぶりの優勝ですからねえ〜。今年は甲子園、ナゴヤドーム、京セラドーム、そしてマツダスタジアムと合計 10 試合カープ戦を観戦しました。

で、ボクの親父はタイガースファンで、ボクの生まれた 1964 年は東京オリンピックで新幹線は開業するは、長男(ボク)は誕生するは、タイガースは優勝するは…。

「こんな素晴らしい年は無かった」と今だに語っています。当然、甲子園には通い詰めたそうです。(村山 実投手の大ファンでした。天覧試合の長嶋選手のホームランは「ファール」だったと信じています。タイガースファンでないボクは親不孝でしょうか…。) 一時、ボくら家族は尼崎に住んでいたこともあります。

そんなわけで、西宮と広島はボクの人生にとって思い入れのある街なのです。

機会があれば、「阪神タイガース VS 広島東洋カープ 応援例会」を DBC の 3 クラブで企画してみたいなあ〜等と思っています。

(実は広島にも西宮にもヴォーリス建築が遺されているのですが、そのことは次の機会にします…)

みなさん、ボクをワイズメンズの働きに加えてくださってありがとうございます。

今後とも良きお交わりをよろしくお願い致します。

### じゃがいもファンダ事業

山口吉郎ワイズ



台風 10 号の影響でじゃがいも数量を削減せざるを得ない状況でしたが、最終的にじゃがいも 469 かぼちゃ

113 三種詰合 160 合計 742 箱の販売が出来ました。皆さまの営業力・努力の結果です。ありがとうございました。

クラブ収入は、じゃがいも 20% 減数の影響で目標に対し 88.2% となりました。

今年の品質は良好で、美味しいとの評価を方々からお聞きしています。水害で品質を心配してましたが、まったくの杞憂でした。



長井部長が部会で発題された通り、今後高齢化が進み、じゃがいも配達も難しくなっていくと思われま。その意味でも若い方への入会を望みます。宅配便を増やすのも有効ですが収入は減じます…。

## ワイズニュース X “sma s

- 神戸ポート 9日(金) グリーンヒルホテル
- 神戸クラブ 10日(土) 芦屋モノリス
- 宝塚クラブ 14日(水) 宝塚ホテル
- 芦屋クラブ 23日(金・祝日) ホテル竹園
- 近江八幡クラブ 10日(土) YES 近江八幡グリーンH
- 国際協力募金 11日(日) 14:00~ 神戸大丸前
- 神戸市民クリスマス 16日(金) 神戸カトリック教会
- 宝塚市民クリスマス 「キャロルを歌う夕べ」
- 22日(木) 19:00 開演 ベガホール
- 神戸 YMCA ベル・クワイアクリスマスコンサート
- 23日(金・祝日) 神戸芸術センター 『芸術劇場』

## YMCA ニュース

西宮YMCA 三島浩司ワイズ

いつもお支えいただきありがとうございます。11月23日のファミリープログラム、冷たい北風の中での活動となりましたが、多くのご家族の方々に参加いただき、楽しい1日を過ごしていただく事ができました。「前に参加して楽しかったから。」と、前回に続いてご参加くださった「リピーター」も少しずつ増えてきています。今回のファミリープログ

ラムでも、「楽しかった！ありがとう！」という喜びと感謝のお声と共に、プログラムの中で希望された保護者の方々が施設見学をされ、「キャンプのイメージがわかり良かった。」といったようなお声もいただきました。その他にも、「今回初めてこんなイベントに参加したんです！このイベントはそんなにやってないんですか？」「YMCAのイベントはどこで手に入りますか？HPにはあまり載ってないですよ？」「ユースプラザにもキャンプなど案内してください！」「YMCAって何をやってる団体ですか？」等々。YMCAファンを増やしていくための課題やヒントも沢山いただいた一日でした。長年にわたってファミリープログラムをお支えいただいているワイズの皆様にも心より感謝いたします。また、プログラム当日に、冷たい北風が吹く中でお支えいただいたメンの方々にも心より感謝いたします。次回は、3月19日（日）に、西宮市の社家郷山キャンプ場での活動を予定しておりますので引き続きご支援くださいますよう、よろしく願いいたします。

皆様、素敵なクリスマスをお過ごしください。

#### 1. YMCA国際協力募金 街頭募金の予定

神戸YMCAではこの冬も神戸・元町にて街頭募金を予定しています。寒い中での活動になりますが、是非ご協力くださいますようよろしくお願いいたします。

日時：12月11日（日）14：00～16：

00場所：神戸元町・大丸前

#### 2. 第58回神戸市民クリスマス

今年で58回目となる神戸市民クリスマスの様々なプログラムが神戸市内各地で行われます。お時間のある方は是非ご参加ください。

日時：12月16日（金）夕刻～

メイン会場：カトリック神戸中央教会

詳しくは、下記HPにてご覧ください。

<http://www.kobeymca.org/shiminxmas/index.html>

#### 3. YYフォーラム

日時：1月28日（土）13：00～17：00（予

定）場所：神戸栄光教会

神戸市中央区下山手通4-16-1

#### リーダー会便り

西宮YMCAリーダー会 中島明音さん

山の木々が赤や黄色に染まって野外活動をするのにとっても気持ちの良い季節の中で行った、11月例会の様子を報告させていただきます。

キッズは「再度公園」まで登山をしました。4月にも一度バスで訪れたことがある場所ですが、今回は二本松から自分たちの足で歩きました。公園では、上を見上げれば赤や黄に色付いた葉、足元にはいろんな大きさのどんぐりやまつぼっくりと、4月の時とは違う自然を見つけていました。先月に続いてメンバーそれぞれの興味に沿って活動する時間を設け、池の周りを探検して生き物を探したり、広場で駆け回って遊んだり、急な斜面を登っては全身を使いながら滑り降りたりと、それぞれが好きな遊びをして過ごしました。

ジュニアは西宮YMCAでサンドイッチ作りを行いました。活動時、グループの中でメンバーひとりひとりが自分の役割を決め、それを果たせるよう率先してがんばる姿が見られました。買い物から自分たちで行い、作ったサンドイッチとさつまいもの茶巾絞りを持って夙川へ出かけ、紅葉の下、美味しく食べてのびのびと遊ぶことができました。任せられた役割を自らの力でしっかりとこなしつつ、楽しく1日を過ごしたメンバーの成長を感じた例会でした。

シニアは、10月例会に引き続き野外料理をしました。今回は、場所を千丈谷にし、グループで話し合っメニューを決め、必要な材料をかうところからしました。友達と協力して火おこしや材料の準備をすることができ、子供たちは作る喜び、食べる喜びを味わっているように感じられました。

編集後記 ブリテン委員長 廣瀬 一雄

メリークリスマス&A Happy New Year